

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo mensual  
de la CRONICA DE LA MODA y DE LA MUSICA  
4.50 PESETAS AL MES.  
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 12

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS  
En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LINEA  
Se reciben exclusivamente en esta administracion  
y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.

ANO XXXV. NUM. 9500

MADRID MIERCOLES 26 DE MARZO DE 1884

OFICINAS: FACTOR,

## VINOS ARTAZA, SIN YESO.-ARENAL, 2.

Resultado análisis químico, laboratorio municipal y de D. L. Calderon.—ABSOLUTAMENTE PUROS E HIGIENICOS.—Vinos de mesa desde 9 pias. 16 litros; blancos desde 10 pias.—Se sirven pedidos a domicilio.

## MAGNESIA GRANULAR EFERVESCENTE.

laxante-refrigerante-anti-biliosa.—Borrell y Miquel, sucesor del Dr. Simón.

## SOBERANOS DEPURATIVOS DE LA SANGRE.

—Elixir de la salud y de la vida, zarzaparrilla universal de P. F. Izquierdo; frascos a 2, 5 y 5 pias., según tamaño, y destruye vicios humorales, erupciones, picazon, humor herpético, restos de sífilis, venéreo; evita congestiones y apoplejías. Esencia concentrada de zarzaparrilla, como atemperante y diurética, 4 rs. frasco. Alcoholatura de acónito, 4 rs. frasco; fluidifica la sangre, disminuye y regulariza su curso, evitando congestiones, dolores, aplazamiento, etc. Madrid, Pontones, 6, botica.

## CAMIONES Y CARROS.

14—TETUAN—14.

## CAMAS DE HIERRO DESDE 42 PESETAS.

Plaza del Progreso, 3, fábrica.

## FIN DE L'QUIDACION

Para terminar, rebajas verdad que sabrá apreciar el público y 20 por ciento de descuento sobre los precios marcados.

Estrella Oriental, Carrera de San Jerónimo, 4.

## DENTICINA INFALIBLE en salvar vida

a niños que peligran a la dentición, quita sufrimientos, accidentes, diarrea, alteración de la boca y fuertes dentaduras y desnutrición del niño, robusteciéndolo con rapidez sorprendente. Caja 5 pesetas; por 14 rs. va correo. Único autor P. F. Izquierdo, Pontones, 6, botica, Madrid, y venta en boticas y droguerías de provincias. Catorce años de éxito.

## NO MAS PARIS EL PARAISO

Carretas, núms. 27 y 29, entrepuercos, hace saber a su numerosa clientela que acaba de recibir un rico surtido en pañuelos, fajas, mantelitas, etc., etc., brota la baba y fuertes dentaduras y desnutrición del niño, robusteciéndolo con rapidez sorprendente. Caja 5 pesetas; por 14 rs. va correo. Único autor P. F. Izquierdo, Pontones, 6, botica, Madrid, y venta en boticas y droguerías de provincias. Catorce años de éxito.

## ADAMAS DE NOVIAS, CANASTILLAS Y JUAREZ.

Ademas, la perfección, esmero y equidad en nuestras confecciones y bordados, justifican cada día más que EL PARAISO es hoy la casa más predilecta para EQUIPOS DE NOVIAS, CANASTILLAS Y JUAREZ.

## EDELWEISS

Perfume aristocrático para el peinado. Se ha recibido gran remesa. Perfumería inglesa. Carrera de San Jerónimo, núm. 4.—Precio de los frascos: 2.50, 5 y 9 pesetas.—Se remiten pedidos a provincias.

## EL GRAN ALMACEN DE INSTRUMENTOS PARA BANDA

militar y orquesta de Enrique Narzo, se ha trasladado a la calle de Capellanes, 40.

## SI TIENEN USTEDS GRANOS, HERPES, DOLORS DE CABEZA, EN LOS HUESOS Y SUS ARTICULACIONES, ulceraciones en la boca y la garganta, accidentes todos procedentes del envenenamiento de la sangre a causa de las enfermedades sífilíticas, tomen Véas. Los Bizcochos depurativos del doctor Olivieri, el único medicamento que haya sido aprobado por la academia de Medicina de París y honrado con una recompensa nacional de 90000 rs. Por mayor: García, Tetuan, 15, y por menor, Moreno Miguel, Arenal, 2, y en todas las buenas farmacias.

## DR. LOPEZ SANZ

Especialista de la garganta y enfermedades de niños. Mañana tiene consultas en la farmacia de 2 en adelante. Carretas, 15, 2.

la fabricación dentro del edificio ocupado por La Estrella.

Y, según noticias de un colega, los firmantes de ese certificado, fundándose en el resultado de un minucioso exámen, opinan que no puede funcionar aquella fábrica sino con arreglo a determinadas condiciones que al parecer no reune.

El Imparcial dice hoy que las declaraciones hechas anoche por el Sr. Sagasta produjeron en el campo de la fusión verdaderos entusiasmos, y no eran los últimos en hacer de él público alarde los que figuran en aquel partido como de procedencia más conservadora, que las consideran como obra acabada de habilidad y efecto.

A principios del actual falleció en Montevideo el acaudalado comerciante D. Francisco Vidiella, uno de los miembros más distinguidos de la colonia española en la América del Sur.

El Sr. Vidiella, oriundo de Cataluña, residía desde hace muchos años en la capital del Uruguay, en donde había fundado y dirigido varias instituciones españolas, y dedicándose, antes que otro alguno, a la viduicultura, lo cual le valió el nombre de *Nod* uruguayo.

Por sus servicios a la madre patria, el señor Vidiella mereció la honra de ser nombrado comendador de Carlos III.

Con el ceremonial de costumbre juraron ayer sus cargos ante el mayordomo mayor de Palacio los señores siguientes:

Gentiles hombres, grandes de España: marqués de Castelar, conde de Atarés, marqués de Barboles y marqués de Benalúa.

Gentiles hombres de cámara: D. Julian García San Miguel, conde de Santovenia y marqués de Peña Fuerte.

Gentiles hombres de casa y boca: D. Manuel Gomez Bonilla, D. Antonio Lopez Montes, D. Francisco Cáceres Plá y D. Eduardo Malvar.

Mayordomos de semana: D. José Luis Aguilera y Moreno, D. Francisco Rodríguez Rey y D. José María Ortega Morejon.

Dice un periódico que el teniente de alcalde Sr. Martínez Bran, que había expresado su firme propósito de dimitir dicho cargo, desistió de llevarlo a efecto después de una entrevista que ayer celebró con el señor marqués de Bogaraya.

En el colegio de Escalopios de San Antonio Abad falleció anteanoche el M. R. P. Pascual Peña, quien a partir desde el año 1826 hasta hace año y medio viene desempeñando el cargo de director del real seminario de alumnos internos, y a quien por lo tanto conocía todo lo más selecto de la sociedad madrileña.

Ha fallecido en Costa-Rica el cabecilla cubano Manuel Quesada, de triste memoria en la última insurrección acaecida en Cuba.

Un periódico de Tánger escribe lo siguiente: Parece que se ha dado la orden de no efectuar las ventas de esclavos en público y de ocultar todo lo posible este tráfico a los europeos. Por este motivo no se ha podido publicar sino un número reducido de ventas en las últimas semanas. No crean por esto

los *negreros*, que nos han vencido; nada de eso, seguiremos nuestra tarea, y puesto que el mal subsiste en toda su odiosa magnitud, ya encontraremos medios de conocer sus asquerosas transacciones. Ocultar una iniquidad, no es evitarla, ni es medida que pueda satisfacer a las ideas civilizadoras de nuestro siglo.

El señor conde de Moriana ha sido agregado a la comisión creada con objeto de estudiar las cuestiones que afectan a la mejora y bienestar de las clases obreras.

Con el fin de evitar que se esportó a Inglaterra ganado vacuno que no esté completamente sano, se ha dirigido a los gobernadores una circular dictando energéticas medidas.

De acuerdo con el consejo de Estado han sido confirmadas las suspensiones de los ayuntamientos de Marchena, Muros, Benidoleig y Penaguila.

El sábado próximo, a las cinco de la tarde, se verificará en el ayuntamiento la votación y propuesta para las siete plazas de maestras de las escuelas públicas de Madrid, cuyos ejercicios han terminado.

El 31 del corriente se verificará en el despacho principal de la dirección de la Deuda la subasta de amortización, procedente del personal.

El municipio de Madrid ha dispuesto que en adelante se distinga con el nombre de Doña Barbara de Braganza la antigua costanilla de la Veterinaria.

Como todos los sultanes de Joló, víctima del ópio y de toda clase de excesos, murió prematuramente el sultán de Joló Mohamad Badaruddin, según dimos conocimiento por telegramas recibidos de Filipinas. Le ha sucedido el hijo mayor del sultán, Diamarol, y la sultana Dchamila, ya reconocido por heredero de su hermano al proclamarse a aquel.

El nuevo sultán tendrá próximamente unos quince años, es bajo de estatura, pálido de viruelas y de color inucho más oscuro que su antecesor: no se halla casado todavía con mujer de su clase; pero hace años que vive con su concubina, que tiene, no solo bastante más estatura, sino seis ó siete años más que él, por cuyo camino, y siguiendo la vida de excesos, viene condenada la sultanía de Joló a perpetua minoría. Sin embargo, la sultana Dchamila es hoy una garantía de paz, si, como se espera, sigue las tradiciones de su esposo y tiene fuerzas para contener el elemento pobre y revoltoso, que es el que ha llamado siempre el castigo sobre su raza.

El actual sultán tiene otro hermano, hijo también de Delamilla, y que a la sazón podrá tener unos diez años.

Nada se sabe de las condiciones del nuevo soberano de Joló visiblemente exajeradas por sus partidarios, antagonistas de Badaruddin, los que sostienen a su alrededor una pequeña corte de muchachos de su edad, con la que se presentaba vistosamente engalanado en todas las ceremonias ya como el sultán chiquito ó pretendiente: así que no puede verse el giro que tomará aquella política, por más que la influencia de su madre, la dura lección de lo que les ha costado el apoyo de los ingleses en Borneo, el convencimiento de que por nues-

tra parte no se les molestará si no nos hostigan, hace esperar una época de paz al Sur de nuestras Filipinas.

Ya saben nuestros lectores que el tribunal Supremo casó la sentencia dictada por la audiencia de Badajoz en la célebre causa de Sancti Spiritu, por la que se condenó a muerte a Angel Barranquero y a su mujer Guadalupe Gujarro, por considerar que había muerto estrangulada doña María Isabel de Mora y que aquellos la habían estrangulado para robarla.

Como la sentencia fué casada por haber infringido la audiencia en tres casos el procedimiento criminal, se tiene que celebrar un nuevo juicio y mañana miércoles empezará las sesiones.

A consecuencia de haberse arrojado precipitadamente del carruaje, cuyos caballos se desbocaron, ha fallecido en Cáceres D. Peironila Gallego, hermano de D. Juan Felipe presidente que fué de aquella audiencia.

Dice el *Noticiero* de Bilbao que el gobernador civil de Vizcaya ha prohibido que se celebre la reunión anunciada por el comité republicano para tratar de asuntos electorales.

Un sujeto de buen porte, fingiéndose íntimo amigo del ex-ministro Sr. Albarada, ha estado a varios vecinos de Valladolid.

Ha llegado la locomotora del ramal de Torrevieja a la estación de Orihuela.

En Orihuela se lamentan de la gran depreciación que ha sufrido la naranja, pues la arboza de esta se vende a 30 cuartos. En Alcir se vende este rico fruto a 5, 5 1/2, 6 y 7 reales arboza, habiendo aumentado mucho la demanda en el mercado de Liverpool, donde los precios han subido bastante.

Según dice un periódico de Algeciras ha pasado al fiscal militar de aquella comandancia general, la sumaria que se le está formando al capitán que tenía a su esposa casi emparedada.

Los dos últimos números de la *Ilustración Católica* que han llegado a nuestra redacción son notabilísimos, tanto por la variedad e importancia del texto, en el que figuran firmas tan autorizadas como la de Navarro Villoslada, cuanto por la abundancia y belleza de los grabados. Esta acreditada revista católica ha recibido un gran impulso y cada día ofrece nuevas reformas, bajo la vigorosa iniciativa de su propietario D. Modesto Riera y la acertada dirección del distinguido escritor Sr. Perez Villamil, ambos queridos amigos nuestros, y justifica el inmenso favor con que es acogida en el seno de las familias cristianas, que encuentran en esa elegante publicación enseñanza, utilidad y licito recreo.

Hemos tenido el gusto de ver terminado el magnífico cuadro que el reputado pintor don Manuel Ramirez, pensionado por el gobierno en Roma, ha pintado con destino a la próxima Exposición.

Es el asunto *Limosa para enterrar* a D. Alvaro de Luna: tiene el cuadro cuatro metros de alto por más de tres de ancho.

Tres frailes rezan al pie de las angarillas

—Escucha — continuó Julia. — Te conozco bien... te repugna el trabajo. Te gusta el juego y el placer. Te has consagrado a eterna miseria, que solo cesaría si una circunstancia providencial te enriqueciese de repente. Conozco tus gustos, y conozco tus vicios. Sobre la pendiente en que has puesto el pie, no hay para tí... y para mí... más que la pobreza y la ignominia. A fuerza de vivir en los garitos, de contar con las cartas para subvenir a tus necesidades, llegarás a ser cógido. Ya comprendes lo que yo quiero decir. — ¡Sí, ¡oh! sí. Estoy cansado de esta existencia de vivir al día... y pobremente. — ¡Y yo lo mismo, — dijo Julia con rabia, lanzando chispas por los ojos. — Aunque haya nacido en la miseria, aunque haya sido educada como una pobre obrera, corre por mis venas la sangre aristocrática de mi padre. He trabajado porque era preciso... pero aborrezco esta vida... No he podido acostumbrarme a ella... ni aceptarla... ¡Y ahora que sé que tengo una hermana que va a disfrutar de todo lo que debía yo tener, me parece que voy a morir de rabia...! El hombre y el niño la escuchaban en silencio respetuosos. — ¡Mirad! desde que he visto esos billetes, desde que los tuve en mis manos... Y con su mano febril estrujaba los cuarenta billetes que había conservado. — Desde ese momento estoy como embriagada y devorada por una avaricia extraña... Esos cien mil francos que al pronto te han deslumbrado, Próspero, me hacen a mí el efecto de una gota de agua... Tengo sed de fortuna... Tengo sed de lujo... Tengo sed de una gran vida... de esa vida brillante e insolente... Solo esos millones podrán satisfacerme! — ¡Vuestros serán, señorita Julia! — dijo vivamente Desiré fijando en ella una mirada de admiración, tanto por su belleza como por la energía del vicio que acababa de mostrar tan resueltamente. — ¡Pues bien, sí, es preciso! — repitió Próspero con aire feroz. — Deseo lo mismo que tú, Julia... Solo que... — Solo que... — interrumpió Desiré levantándose para acercarse más a sus dos cómplices, — solo que... ¡dejadme obrar a mí!

Próspero miró al granuja con sorpresa y terror. Aquel niño empezaba a darle mierda. Julia le miraba también y se callaba. Había llevado las cosas al punto en que ella solo debía escuchar. — ¡Oídme con atención, — prosiguió el Benjamin de Luisa Martín. — Ninguno de vosotros dos puede obrar. El interés de Julia es demasiado visible. Si le sucediera alguna desgracia al conde de Noiville ó a la señorita de Esparre, sospecharían de vosotros en el acto. A mí nadie me conoce. — ¡No eres mas que un niño! — ¡Justamente! Nadie desconfía de un niño. ¡Y hacen muy mal!

— ¡Pero qué puedes hacer tí? — ¡Todo, porque aquí se trata de astucia, no de fuerza. — ¿Tienes algun plan? — ¡Aun no; pero lo tendré. — ¡Y si llegases a despertar sospechas? — ¡Si te cogieran *infraganti*? — ¡Si te sorprendiesen a tí, Próspero, subieras al patibulo; y si eso sucediese con la señorita Julia, serías encerrada en la *Central*, mientras que yo, que no tengo la edad, me vería enjaulado en una casa de corrección hasta mi mayor edad. ¡Seis años nada más! Y al salir sería rico y podría pasar mi vida desahogada sin hacer nada. — ¡Desiré! — exclamó Juli? — ¡débame que te abraze!

El pilluelo se lanzó a ella encendido el rostro como una amapola. La Bella Julia apoyó sus frescos labios en la frente del niño. Acababa de comprender lo que podía hacer de él, y que entre sus manos sería un instrumento dócil y manejable. — ¡Consiento en ello — dijo Próspero, que había llegado al punto en que se acepta aprovecharse de un crimen, siempre que no haya exposición personal, pero que se retrocede ante la acción directa. — ¡Vamos! ¡fáos en mí! — repuso Desiré. — ¡Pero eso — murmuró Próspero — no nos venga del conde de Noiville. — ¡Oh!... ¡Una cosa no impide la otra! — respondió Julia con su más sombría mirada. — ¡Primero seamos ricos!... ¡Así nos vengaremos mejor!

Los tres cómplices hablaron aun durante una hora en voz baja. — ¡Ya es tarde! — dijo en fin Desiré. — Desde mañana me pongo a trabajar... Necesito algunas horas de la noche para reflexionar y madurar el plan que yo tengo aquí. Y se dió un golpe en la frente. — Buenas noches, pues, y hasta mañana. Próspero y Julia, así despedidos, se retiraron, dirigiéndose a su casa de la calle Bergere. Una vez solo, Desiré despertó a su madre. — ¡Vamos, mamá! — dijo — ¡a la cama! La vieja se retiró murmurando: — ¡Dónde están los otros? — ¡Se han ido!... ¡Buenas noches! ¡Es ya tarde, y mañana tengo que madrugar!

Los cuatro personajes se sentaron a la mesa.

que sostienen el cuerpo de D. Alvaro, colado debajo de la escarpiá donde se halla la cabeza del cadáver.

Delante de este hay un paño negro y sobre él un plato de bronce con monedas; un paje se halla de rodillas depositando una limosna; un grupo de gente del pueblo contempla con profundo respeto el espectáculo.

La composición, el dibujo, el colorido y el cuadro en general son una obra de gran mérito, y desde luego creemos ha de llamar la atención.

D. Antonio González Frats, antiguo periodista y fundador que fue en el año 1875 del periódico satírico el Carnacal, ha solicitado autorización del gobierno para publicar un periódico titulado la Campanada, el cual, según nuestras noticias, verá en breve la luz pública.

Ha llegado á Madrid el señor D. José Jesús Pedreño, jefe del partido conservador en Cartagena y candidato para las próximas elecciones por aquella circunscripción. Durante el corto tiempo que ha estado en dicha ciudad, ha recorrido todos los pueblos á donde sus amigos políticos y particulares le han llamado á fin de demostrarle personalmente sus simpatías y ofrecerle los sufragios para las elecciones. La memoria de los beneficios que hizo su difunto padre y los que su hijo ha realizado y realiza, le han conquistado el cariño que le profesan en los pueblos de la circunscripción, de los que ha recibido entusiastas manifestaciones.

Refiere un periódico de Sevilla que días pasados zarpo de aquel puerto, con rumbo al Estrecho de Gibraltar, el hermoso yateh Santa María, propiedad del señor barón de Rostchild, quien lo ha puesto á disposición de los señores condes de Bardi, D. Enrique de Borbon y su esposa doña Aldegonda de Braganza.

Gravemente enfermo desde hace cuatro meses, no puede el señor conde abandonar el lecho; así es que solo el conde pudo saltar á tierra, visitando la catedral, el edificio de la Caridad y el templo de San Isidoro, donde oyó una misa cantada.

acompañaban á S. A. una señora de la casa real de Braganza, los condes de Azambuja, D. Angelo de Sarrao Prado, diputado de la nación portuguesa, un médico inglés, cuatro señoras camaristas de S. A. la condesa y el correspondiente número de servidores, criados y dotación marinera del yateh. Durante su permanencia en Sevilla han guardado el más riguroso incógnito.

La comisión ejecutiva de la sociedad española de Africanistas acordó anoche celebrar el día 30 de este mes el anunciado meeting sobre «Intereses de España en Marruecos».

El acto se celebrará en el teatro de la Alhambra y dará principio á las ocho y media de la noche. Tomarán parte en este acto los señores Coello, Saavedra, Rodríguez (D. Gabriel) Carvajal (D. José), Azcarate y Costa. Entre otros puntos, tocarán los oradores los siguientes: tratado de comercio con Marruecos, reformas necesarias en Melilla y Ceuta, colonización de sus respectivos campos, carreteras, puertos, aduanas, enseñanza, policía, etc., Santa Cruz de Mar Pequeña.

La entrada será pública.

Han sido nombrados: Juez de Chiva, D. José Bellmon y Mora; de Sueca, D. Salvador Alafont y Marco; de Villalon, D. Eladio Gomez Calderon; de Algeciras, D. Ricardo Lopez de Vinuesa; de Carmona, D. Francisco Rueda Campesino; de Gerona, D. Rafael Castellanos y Moreno; de Alora, D. Francisco de Aguilera Burgos; de Tarazona, D. Enrique Gotaredona y Marco; del distrito de la Plaza, de Valladolid, don Francisco Garcia Diez; de Estrada, D. Augusto Carballo y Garcia; de Puente deume, D. Ladislao Martínez Troncoso; secretario de la audiencia de lo criminal de Jativa, don Tomás Gutierrez Racz.

Hace notar el Imparcial que á la misma hora en que el Sr. Sagasta recibia las más inequívocas muestras de amistad y adhesión de sus correligionarios políticos, el Siglo le exoneraba del cargo de jefe del partido liberal, ofreciéndoselo al Sr. Martos.

Aparte del asunto referente al Sr. Párraga, hubo ayer en la sesión del ayuntamiento varios incidentes: uno entre los Sres. Marchante, Jaqueto y Miranda Delgado, sobre si se cumple ó no el reglamento del colegio de San Ildefonso en la admisión de alumnos; otro entre los Sres. Jimenez Delgado, Arroyo y presidente, acerca de si los abastecedores de presentación de sus géneros en el mercado de los Mostenses; y otro entre los señores Saiz, Pané y Miranda Delgado, sobre si este, como teniente alcalde, tiene ó no atribuciones para decomisar piezas de caza.

Y por último, el Sr. Párraga llamó la atención del ayuntamiento sobre lo que en materia de consumos ocurre en los barrios del Pacifico y del Sur. A lo que parece, cuando los habitantes del centro de Madrid compran algun artículo en los establecimientos de esos barrios, se ven obligados á pagar en la puerta de Atocha el derecho de consumos, siendo así que está pagado con anterioridad por los vendedores. Esto da frecuentemente origen á conflictos, y causa notorio perjuicio á los comerciantes establecidos en dichos barrios.

Como presidente de la comisión de consumos, el Sr. Martínez Brau prometió estudiar con detenimiento el asunto.

Escriben de Samped de Calanda que las obras del ferro-carril directo de Barcelona á Madrid continúan con mucha actividad en dirección á Püig Morero, en cuyo punto debe establecerse un apeadero. Unos 400 braceros se hallan ocupados en aquel punto y 90 carretas para el transporte de materiales.

Trátase de conducir aguas al lazareto de Gando (Palma de Gran Canaria) para dar rápido impulso á su construcción y dotar de la provision suficiente á este importante establecimiento.

La real academia de San Fernando se reunió anoche bajo la presidencia de D. Federico de Madrazo, con asistencia del correspondiente por Zaragoza, Sr. Zapater.

Después del despacho ordinario y de dar cuenta el secretario general de la resolución definitiva de algunos asuntos, de que hemos dado noticia á nuestros lectores antes de ahora, se dió lectura á la solicitud de un particular que á nombre de cierta casa editorial de sociedad de publicación, pretende que se le faciliten los datos que obren en el archivo de la corporación referentes á los artistas; más famosos de España, para formar de ellos una galería literaria. Con tal motivo hubo larga y muy animada discusión entre los señores académicos, luciendo varios de ellos sus conocimientos artísticos y su estudio hecho sobre aquellas lumbreras de las Bellas Artes.

Dióse lectura á la relacion de obras y de impresos recibidos, y se levantó la sesión á las diez y media.

La Memoria del ingeniero jefe del canal navegable de Florida, hace poco aprobada por los directores, calcula en 9.200.000 libras esterlinas el coste de un canal de 137 1/2 millas de largo y con anchura suficiente para que puedan pasar á la vez dos vapores de primera clase.

De esta manera, no sólo se evitaba la navegación peligrosa por los estrechos de Florida, donde figuran todos los años pérdidas de consideración por naufragios, sino que se economizan 412 millas entre Nueva Orleans y Liverpool.

Dicen de Cádiz que respetables casas extranjeras están decididas á construir el ferro-carril de la costa, ó sea el del puerto de Santa María á Sanlúcar, por Rota y Chipiona.

Leemos en el Globo: «Anoche se decía que la señora duquesa de la Torre habia mostrado una plausible generosidad con el director de la Brana, señor Perillan y Buxó, que debia principiar hoy á cumplir la sentencia que le impusieron los tribunales de justicia, en causa que se le siguió por injurias y calumnias á los señores duques de la Torre».

Satisfecha la señora duquesa con la sentencia, no ha querido que la esposa é hijos del Sr. Perillan y Buxó sufran las duras consecuencias de actos que los tribunales esclarecieron, aunque en la opinion pública ya estaban juzgados.

Los aplausos por tan bella accion no se escasearon en ningún circulo anoche á los duques de la Torre».

El baron de Sangarren, candidato tradicionalista á la diputación á Cortes por el distrito de Azpetitia, ha dirigido un comunicado al Liberal, diciendo que lucha en las próximas elecciones debidamente autorizado por el jefe indiscutible é irremplazable de su partido (D. Carlos), y que, por lo mismo, no puede ser su actitud caso de guerra ni objeto de pugna para el delegado del jefe (el señor Nocedal).

Lo que se inventa para vivir sin trabajar! Una pobrecita vergonzante, vestida de luto y con tupido velo que la cubre totalmente la cara, recorre por las noches las calles de Madrid acompañada de una criatura.

La buena mujer, según se cuenta, indaga de la manera que puede el nombre de las personas á quienes por la noche debe dar el alto. Se acerca á la puerta de la casa donde vive la persona á quien accecha ó espera en la calle. La ve, y llegándose á ella con buenos modales, dice: «Don Fulano, una limosna por Dios, para mantener á mis hijos».

Como no se le ven sus facciones, ni es posible que nadie la pregunte quién es, siquiera por no avergonzar más á la vergonzante señora, saca ésta su agosto, con la circunstancia de que hay quien cree que se ha quedado corto en la limosna, por tratarse de una al parecer amiga ó conocida de la persona ó personas que se ven sorprendidas por tan extraña petición.

Así nos lo dicen varios sorprendidos.

Segun nos dicen de Guadalajara, anteayer gráf la visita mensual á los colegios de huérfanos de la guerra de la Península y de Ultramar, establecidos en dicha capital, el capitán general de ejército marqués de Novales, acompañado de la comisión directora del consejo de administración, compuesta del vice-almirante D. Francisco de Paula Pavia y de los brigadieres D. Antonio Puig y D. Marcelino Cios, secretarios respectivamente de los consejos de la Península y de Ultramar.

El estado en que se encuentran dichos establecimientos en su administración, régimen interior y demás ramos del servicio, dejó satisfecho al presidente y á la referida comisión.

Hasta el lunes próximo no se llevará á la firma de S. M. el nombramiento de comandante de marina de Huelva y el de comandante del cañonero Paz.

El espada Valentín Martín tiene hasta ahora ajustadas las corridas siguientes: 2 y 4 de mayo en Bilbao; 8 junio, Cartagena; 12 y 15, Segovia; 7, 8, 9 y 10 julio, Pamplona; 25 y 27, Santander; la feria de Victoria; 31 agosto en Barcelona; 8 septiembre, Granada; sin contar con las que toree en Madrid en las salidas de los matadores escriturados, y otras que tiene en ajuste.

La sociedad protectora de los Animales y de las plantas gestiona cerca de todos los al-

caldes de las principales poblaciones de España, rogándoles que, como el ayuntamiento de Madrid ha hecho á petición suya, modifiquen las ordenanzas municipales, castigando los actos de crueldad con los animales ó la destrucción de las plantas.

De esperar es que los ayuntamientos atiendan el ruego de la sociedad Protectora, que con tan laudable constancia viene trabajando en favor de las ideas que defiende.

El notable escultor, Belt, desde que está procesado, ha recibido 500 encargos que representan una suma de 65000 libras esterlinas.

Las fresas obtenidas por medio de la electricidad, son la novedad del día en París. Ha llegado el arte de los jardineros y de los físicos á producir en pocos días, por medio del hielo y de corrientes eléctricas, fresas tan hermosas como las naturales; pero... un poco más caras.

La afición al tresillo es cada vez mayor en el gran mundo. Al principio solo se dedicaban á él los hombres graves; después les imitaron las señoras de edad; ahora los jóvenes y los que no lo son se disputan las mesas.

Ya saben los lectores que la condesa de Sotano habia invitado anoche á un circulo reducido de sus amigos, calificando de tresillo de damas la reunion.

Pues bien, eso fué esta: en cuatro distintas mesas jugaban varias de las más conocidas en los altos círculos.

En la primera la duquesa de la Torre y la condesa de San Luis con el marqués de Ahumada.

En la segunda la condesa de San Rafael, la señora de Flores Calderon, con el conde de Vello.

En la tercera las marquesas de la Laguna, Coquilla y Villamantilla, con el marqués de Navamorcuende.

En la cuarta la marquesa de Folleville, acompañada de otras tres personas.

En los demás aposentos, entregados á ingeniosas pláticas, ó tomando té, estaban las condesas de Puñonrostro y de Pinohemoso; la marquesa de Navamorcuende; las señoras y señoritas de Macedo, Alonso Martínez, Mesia de la Corda, Matheu, Flores Calderon y la linda Ventura Serrano, que casi restablecida de su larga dolencia, se presenta ya alguna vez en las tertulias.

La de ayer fué sumamente agradable, á lo que contribuyeron poderosamente los dueños de la casa y sus hijos con su cordialidad y sus obsequios.

Al mismo tiempo gran concurrencia en el hotel de los señores de Calzado.

Los vates insignes fueron al principio objeto del interés y de la atención general. Fernandez Shaw recitó, como él sabe hacerlo, su hermosa traducción de La tabla, obra del poeta francés François Coppée.

Inútil es decir si hubo para él vitores y aplausos.

Luego el triunfador del sábado en el Ateneo, Emilio Ferrari, dió parte del poema Pedro Abelardo y unas admirables quintillas acogidas con vivo entusiasmo.

La elegante sociedad reunida en la calle de Orfila no hizo sino confirmar la victoria precedente.

Muy pronto le llegará el turno en el Ateneo á Fernandez Shaw, y nos atrevemos á profetizarle un resultado no menos glorioso.

Fueron los oyentes la marquesa de la Merced y su graciosa hermana; la de Montelivir; las señoras y señoritas de Castelar, Yarayabo, Echegaray, Armendáiz, Nuñez y Topete, Mendez de Vigo, Alvarez, Rio, Peralta, viuda de Pacheco, Belsollet, Madrazo, Gámez, Gaspar, Moñino, etc., etc.

Hasta las dos de la madrugada se prolongó la animada y bulliciosa reunion, merced á los atractivos que los Sres. de Calzado y su preciosa hija Rosario supieron proporcionar á sus amigos.

Corrían allí numerosas noticias acerca de lo que algunos llamaban «la temporada de primavera».

Sir R. Morier, ministro de Inglaterra, se ausentará en breve de Madrid con objeto de presentar en la corte y en la sociedad de Londres, que aun no la conoce, á su gentil hija.

Así, los bailes con que la juventud soñaba en el hotel de la calle de Torija, no se verificarán hasta el próximo invierno.

En cambio, la condesa de Berlanga de Duero promete reanudar los sryes desde el domingo de Pascua. En vista de lo adelantado de la estación no serán vespertinos, sino nocturnos.

Luego que «el tiempo lo permita», esto es, á fines de abril, se bailará en el oasis mal llamado «la huerta».

Esperase fundadamente que la señora de Macedo albrirá, ó al menos entreabrará sus salones; y, por último, se dice que no será la fiesta á que hemos aludido arriba la única que se celebre en la Fuente Castellana.

Asomero. Cincuenta años, según nos dijo anoche Mariano Fernandez en sus coplas, lleva el apreciable actor dedicado al teatro. Y toda su alegría, también nos lo dijo, consiste en que aun sabe arrancar aplausos al público á los setenta.

Anoche fué el beneficio, y puede decirse que los amantes al teatro le dieron un alegro. Le aplaudieron con entusiasmo, y le ofrecieron diversos regalos. La obra puesta en escena era Lapata de cabra. D. Simplicio Bobadilla hizo las delicias de la gran mayoría de los espectadores que ocupaban casi todas las localidades del teatro.

SS. MM. y la infanta Isabel asistieron á la funcion.

El jueves próximo se verificará en el teatro Eslava el beneficio del primer actor cómico Sr. Mesejo, poniéndose en escena la comedia en un acto, nueva, titulada El niño blongo, la zarzuela Para casa de los padres y la obra de espectáculo España pintoresca.

Terminadas las representaciones de zarzuela en el teatro de Jovelanos, han quedado á disposición de las empresas teatrales, entre otros artistas, las señoras Mendez y Pocos y los Sres. Sala Julien y Rihuet, todos muy estimables y aplaudidos del público de Madrid.

Parece que en breve saldrá para Valencia el eminente tenor Sr. Masini á dar tres funciones de ópera en el coliseo principal de aquella hermosa ciudad. Hemos oído que la empresa le dará seis mil francos por funcion.

El jueves próximo tendrá lugar en el teatro Lara una funcion extraordinaria y fuera de abono, para un objeto benéfico, patrocinada por la señora marquesa de la Torreclilla. Los billetes se espnden en casa de dicha señora, Peligros, 2.

Ya están publicadas por el editor Sr. Martín, calle del Correo, 4, las aplaudidísimas piezas de Vientos y coleando.

Ayer quedó aprobada y firmada por el señor ministro de Ultramar, de acuerdo con el Consejo de Estado, la trasferencia del servicio de correos de Filipinas de la empresa del marqués de Campo, á la compañía Transatlántica.

Muchos de nuestros colegas anuncian que, con motivo de la festividad del día de hoy, dejarán mañana de publicarse.

Al dar cuenta de la funcion verificada el domingo en casa de la señora de Piquer, se omitió nombrar á los profesores Sres. Blasco, que acompañó una de las piezas, y al señor Monge (D. Andrés), á cuyo cargo estuvo en todas las demás, debiéndose en gran parte á la valiosa cooperación de tan dignos maestros el gran éxito que obtuvo el concierto.

El principio de la comida fué algo triste y silencioso. Todo el mundo estaba intranquilo y preocupado.

Pero con ayuda de los buenos platos y el buen vino, la madre Martín se humanizó, y se hizo más afable, hasta con la Bella Julia.

Fué entonces cuando Desiré, con su precoz perspicacia, juzgando llegado el momento psicológico, exclamó:

«Y bien, hermano, ahora puedes hablar mientras nosotros comemos el pastel, y vaciaremos otra botella, esperando el café.»

«Con mucho gusto», dijo Próspero; «¿están bien cerradas las puertas?»

«Sí.»

«¿Nadie puede oírnos?»

«No.»

«¿Pero tan sería es la cosa?»

«Todo lo que hay de más serio... Se trata de nuestra fortuna.»

Reinó un gran silencio, y Próspero empezó así:

V. Relato de Próspero.

«Estad atentos», dijo llenando la copa de Luisa Martín, cuyo fiaco conocía. «Segun acabais de oír, Julia ha heredado.»

«¿Hereditado!» repitió la vieja animada por la bebida, y cuyos ojos brillaban bajo sus párpados enrojecidos y flácidos. «¿Hereditado de quién, y qué?»

«Aquí hay más de cien mil francos!» exclamó la madre.

«No os engañais!» dijo Julia; «hay ciento cuatro mil francos.»

«¿Es una fortuna!»

«¡Bah!» dijo Próspero.

«¿Que se aumentará algun día!» añadió con singular acento.

«¿Cómo es eso?» preguntó vivamente Desiré, que no habia abierto sus labios hasta entonces.

«Ya hablaremos de eso», continuó Próspero.

«Arreglemos el primer punto.»

El resto, y al decir esto su boca se torció en su más mala sonrisa, puede hacerse esperar. De aquí hasta allá es preciso vivir.

«¿Podeis, madre, colocarnos fructuosamente una parte de esta suma? Guardaremos unos cuarenta mil francos para vestirnros, y colocarnos bajo un pie conveniente...»

Y para lo imprevisto, añadió Julia con una sombría mirada.

«¿Sí, sí, ciertamente!» balbuceó la viuda de Jerónimo con voz conmovida por el vino y la avaricia. «Tengo mi agente de negocios, á quien hablaré mañana. En este momento hay acciones de ferro-carriles á precio bajo...»

«Entonces tomad los sesenta mil francos; os los confiamos.»

Luisa Martín contó con mano trémula sesenta billetes y los hizo desaparecer.

«Esperad que os dé un recibo, hijos míos; las buenas cuentas hacen los buenos amigos.»

Desiré trajo papel, pluma y tinta.

La vieja escribió el recibo con una ortografía dudosa, pero perfectamente en regla que tendió á Julia, la cual lo dobló y guardó en su portamonedas.

«Pero, dijo Desiré, que parecía agitado, me parece haberte oido decir, hermano, que esa fortuna podia encontrarse aun. ¿Cómo puede ser?»

«Os lo voy á explicar.»

Se detuvo, miró á su madre, y añadió:

«Desiré, sirve el café primero.»

En un abrir y cerrar de ojos el granuja sirvió café, las tazas y una botella de aguardiente.

Luisa Martín hizo un gloria delicioso que saboreó á sorbitos, diciendo:

«¿Y bien, Próspero, habla! Explicanos de dónde viene ese dinero... y el resto!»

Fué Julia quien tomó la palabra.

«Nada más sencillo», dijo friamente y con dureza. «Yo tenia un padre rico y noble, que abandonó á mi madre en la miseria, y no me reconocía...»

«¿Es eso verdad?» preguntó la madre de Próspero.

«Aquí tenéis la prueba, señora.»

Julia sacó de su bolsillo la copia del testamento del conde de Esparre.

«¿Y qué es esto?»

«¡Leed! leed alto. No es malo que Próspero grave bien en su espíritu todos los términos de ese testamento, dijo la joven mirando á su amante, como para escudriñar sus pensamientos.»

Se quedó satisfecha, porque el rostro de Próspero esplicaba en este instante el triunfo de todas las malas pasiones que fermentaban en él hacia mucho tiempo, y que no esperaban más que la

ocasion de afirmarse y de llevarle hasta el crimen, si necesidad hubiera.

La viuda se puso unas enormes gafas y miró el escrito.

Desiré habia apoyado sus dos codos en la mesa, la cabeza entre las manos y cerrado los ojos.

«¿Tienes sueño vete á acostar!» le dijo su madre.

«No tengo sueño; me pongo así para escuchar mejor... Leed!»

Luisa Martín empezó la lectura con voz algo trémula y con ese modo especial de los que tienen poca costumbre de leer alto.

Sus oyentes apenas respiraban.

Parecian tres estatuas.

Solo Julia, á ciertos párrafos, miraba á Próspero que fruncia las cejas ó crispaba los labios.

Luisa terminó la lectura.

«Tres millones!... ¡Tres millones!» dijo la vieja.

«Tres millones... y medio!» replicó una voz monótona, la de Desiré, que hablaba sin variar de postura y sin mirar á nadie. «Tres millones y medio que pertenecerian á la Bella Julia, si la señorita de Esparre muriese.»

Y alzó lentamente su cabeza de serpiente y miró á Julia, como esta le miraba tambien.

Ambos se comprendian.

«¿Sí, pero vive!» dijo Luisa con voz pastosa, porque habia bebido mucho, y su cabeza se hallaba invadida por los vapores del vino y los vapores del oro entrevistado.

Desiré estendió socarronamente la mano á la botella y llenó de coñac la taza de su madre.

«¿Y sabeis con quién mi seiora hermana se va á casar?» replicó Julia con acento mordaz. «¿Con un hombre que duplicará su fortuna, porque es tan rico como ella!»

«¿Que se va á casar?» preguntó Luisa.

«¿Sí!» dijo violentamente Próspero, con el conde Gerardo de Noiville!

«¿El conde de Noiville!» exclamó Desiré dando un salto.

«¿Y serán felices, y repletos de dinero, prosiguió Julia; mientras nosotros continuaremos arrastrándonos en la miseria!»

«¡Ah, bandido!» dijo Desiré. «¡Ese hombre que os ha hecho condenar, señorita Julia... que ha hecho condenar á Próspero...!»

«¿El mismo!»

«¡Todo le sale bien!» añadió la joven.

«A menos que todo le falte!» interrumpió Próspero con voz sorda y reclinando los dientes.

«¿Es una desgracia!» balbuceó la madre.

«¡Una desgracia... que es preciso evitar!» repuso Próspero.

«Pero, ¿cómo impedir que...?»

Tanto más replicó Julia con su acento irónico y friamente amenazador, que toda esa fortuna debía ser mia.

«¿Vuestra?»

«¡Claro! ¡No soy la hija primogénita del conde de Esparre!... La sangre que corre por mis venas, no es la misma que circula por las de Juana, de mi hermana?»

«Por qué ella ha de ser rica y yo pobre?»

«Por qué sería ella noble, feliz, adulada, reina en la sociedad, mientras que yo...?»

«¿Teneis razon!» interrumpió Desiré. «Eso no debe ser y no será.»

«¿Cómo impedirlo!» balbuceó la viuda de Jerónimo Martín, que empezaba á no ser dueña de su palabra ni de sus ideas, y que un sueño pesado se habia apoderado de ella gracias al aguardiente que Desiré le vertia dulcemente y que ella absorbia inconscientemente, cediendo al a sed maquina del borracho.

«¿Cómo? ¿Cómo? ¡Yo lo sé!» murmuró el pilluelo.

«Resumamos la situacion, dijo bruscamente Próspero, cuyo rostro pálido y falsa mirada revelaban el estado de su alma.»

VI. La situacion. «¡Oh! la situacion es bien clara», dijo Julia. «Si Juana se casa con el conde de Noiville, si llega á tener hijos...»

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 25 DE MARZO.

Esta mañana a las once se ha verificado en la capilla de Palacio la función religiosa de la solemnidad del día. Han asistido propia de las infantas, el cardenal Moreno, los reyes, las infantas, gran número de el patriarca de las Indias, gran número de grandes de España cubiertos, muchos gentileshombres, mayordomos de semana y numerosas y selecta concurrencia.

Las personas reales ocupaban el regio estrado. Vestía S. M. el rey uniforme de capitán general; S. M. la reina un primoroso traje de raso color rosa; la infanta doña Isabel cuerpo y manto de terciopelo azul con delantillo de faille color caña seca, y su augusta hermana la infanta doña Eulalia, cuerpo y manto de terciopelo carmesí con delantillo Pompadour y blondas blancas.

SS. AA. la infanta doña Paz y el príncipe de Baviera, presenciaron la fiesta en la tribuna reservada.

Entre los grandes de España vimos a los duques de Baena de Vistalermosa, de Vergara, de Medina-Sidonia, de Fernandina y de Tamames; a los marqueses de Benemejías, de Sotomayor, de Malpica, de Castellar, de la Mina, de Barboles y a los condes de Espelha, de Guaguí y de Peñaromar y al señor de Rubianes.

Las damas al servicio de S. M. la reina y de SS. AA. eran las duquesas de Medina de las Torres, de Alba y de Altamira y las condesas de Superunda y de Villapaterna.

La escueta capilla música ha interpretado magistralmente la misa a dos coros en la del maestro Zubizarre, y en el ofertorio el primer tiempo del septimino de Beethoven. La función ha concluido a las doce de la mañana.

Ho y se han recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA las siguientes comunicaciones de sus corresponsales en el extranjero:

PARIS, 23.

Próximo conflicto de pura etiqueta, el existente entre la república francesa y el principado de Montenegro.

La princesa Milena se halla en París desde hace dos meses, sin que ni el presidente Grey ni ningún miembro del gobierno hayan creído necesario ir a ofrecerle sus respetos.

En el Eliseo, al tener noticias de la reclamación de Cotingo, se pretende que la princesa vivía en Francia de incógnito.

Al fin, el presidente de la república y monseñor Ferry han creído deber ir a ver a la esposa del príncipe Nicolás; pero S. A. los ha recibido tan fríamente, que la visita no ha durado tres minutos; de aquí el conflicto.

Los condes de París, que se hallan en su villa de Cannes, han estado ayer en Niza. SS. AA. irán desde el litoral al castillo de Eu, y vendrán a pasar dos o tres meses a París. Su hotel de la rue de Varenne será esta primavera, a no dudarlo, punto de reunión del high life parisense.

El príncipe Victor Bonaparte, que ha estado unos días con el emperatriz Eugenia en Fanborough, ha llegado ayer a París.

Las operaciones del Tonkin apenas si han empezado, y ya se anuncia el resultado de la expedición. En estos círculos políticos se cree por seguro que Francia exigirá de China una indemnización de trescientos millones de francos, y hasta su pago el almirante Combet ocupará una o varias islas del litoral del Celeste Imperio.

Rochefort ha alcanzado anoche un verdadero triunfo presidiendo el meeting de comunistas en la sala Sevis. El discurso del ciudadano Basly, representante de los huelguistas de Anzin, ha sido cubierto de aplausos. Defendiendo a las operarias, se proclama el apostolado de las huelgas y concluye diciendo que la compañía de Anzin está haciendo una campaña contra la república y en favor del orleanismo. A pesar de asistir al meeting más de 5000 personas, el orden no se ha alterado ni a la salida ni a la entrada de la sala.

Al fin la Cámara votó ayer con gran mayoría la ley municipal, y empezó el debate sobre el proyecto de ley de ascensos militares.

A pesar de lo que el *Cauteils* pretende, es perfectamente inexacto que haya divergencia de opiniones entre Mr. Ferry y el ministro de la Guerra, y es por tanto falso que el general Campon haya resuelto abandonar su cartera.

Mañana apertura del museo Hípico en el palacio de la Industria; hoy se han recibido los caballos que quieren concurrir a la exposición. La inauguración tendrá lugar con las carreras de trote montado, en las que tomarán parte los potros nacidos en Francia en 1881.

Sabido es que el concurso Hípico, además de ser útil a la mejora de la cría caballara, sirve de pretexto para lucir, es centro de la elegancia, lugar de cita de cuantos y cuantas en París se divierten y gastan y triunfan. -PRIMERA DE PARIS.

BRUSELAS, 23.

Corre como muy acreditado el rumor de que el rey Leopoldo II, que pretende sufrir de un spleen crónico e incurable, se halla resuelto a hacer un viaje de estudio e inspección al centro de Africa. Sabido es que el rey de los belgas es presidente de la sociedad de Africanistas, y que en la exploración del Congo, S. M. lleva gastados ya más de cuatro millones de francos de su peculio particular.

BERLIN, 23.

Merece singular atención el último discurso pronunciado por el canciller, en el que sin rodeo alguno ha atacado al catolicismo, denominándolo de medio impotente para la buena gobernación de los Estados. M. de Bismarck no se ha mostrado, en la somera revista que ha pasado a las potencias, muy galante con España, a la que ha llamado «país de los pronunciamientos y de la mano negra», a pesar de los pronunciamientos de sus habitantes. En general, S. A. solo ha tributado elogios a los países protestantes. Créese que el centro ultramontano, desentendido con el lenguaje del canciller, votará con los liberales, y que, derrotado el gobierno, el rey de Prusia disolverá el Reichstag.

El emperador ha recibido ayer telegramas de felicitaciones de todos los soberanos y jefes de Estado. La iluminación ha estado brillantísima, distinguiéndose especialmente la embajada de Francia. Al recibir el emperador al cuerpo diplomático, ha contestado a su decano lord Ampthill que lo que más le halagaba en sus deberes de soberano, era la firme esperanza que tenía de ver asegurada la paz, no tan solo por Alemania, sino por todas las potencias.

ATENAS, 23.

Créese inevitable una crisis ministerial; asegúrase que el ministro de España en Grecia ha sido declarado cesante; ignórase aun nombre de su sucesor.

El rey Jorge saldrá a fines de mayo, y pagará todo el mes de junio en Baden-Baden, y visitará al emperador de Alemania.

CONSTANTINOPLA, 22.

Los preparativos para el bai-

le de inauguración del magnífico palacio construido por el sultán. La inauguración coincidirá con la llegada de los archiducos Rodolfo y Estefanía.

LONDRES, 22.

Ho y ha tenido lugar un consejo en la residencia oficial del primer ministro. Han asistido a este consejo el lord canceller, lord Carlingford, sir W. Harcourt, lord Granville, lord Derby, lord Hartington, M. Dodson, M. Chamberlain y sir Ch. Dilke.

Mañana miércoles, a las doce, continuará el Sr. Moret en la universidad sus explicaciones sobre estudios superiores de administración.

Se ha firmado la plenipotencia autorizando a nuestro representante en Dinamarca para que pueda firmar el tratado de comercio entre España y aquel país.

Durante la noche última han sido detenidos tres sargentos del batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo y uno del regimiento de Garelano. Esta tarde seguían incomunicados en las cárceles de San Francisco.

Allí donde debe saberse se asegura que son absolutamente falsos los rumores que con fines conocidos se han hecho circular respecto a haber sido relevado el brigadier Ciriza del mando de la brigada, que viene desempeñando.

A las once de esta mañana ha tenido lugar en la calle de Sevilla una prueba del andamio Hechavarría, en presencia de una numerosa e inteligente comisión nombrada al efecto por el círculo El Fomento de las Artes. Dicha comisión ha hecho observaciones muy atinadas, que todas han sido contestadas a satisfacción por el inventor de tan útil aparato.

Diferentes diarios de oposición hablan de ciertos rozamientos que el general Corona había tenido en altos lugares, de resulta de los cuales ha recibido de su gobierno la orden de fijar su residencia en Lisboa.

Esta noticia es falsa. Se habló de los rozamientos subsididos, sin fundamento, antes de la subida al poder de los conservadores, y desde que existe el gabinete actual no se había vuelto a insinuar nada sobre este particular. Hoy se hace sin que haya para ello motivo alguno.

El jueves dará un banquete diplomático el ministro de Portugal en Madrid y el día 30 el ministro de Austria-Hungría.

Ho y ha firmado S. M. los decretos nombrando presidente de la audiencia de Canarias al que lo es de la de Cáceres; trasladando a la presidencia de esta audiencia al que lo es de Pamplona y a este al Sr. Diaz Pesto, que lo es de Sevilla, reemplazándole al Sr. Lopez, electo de Canarias.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto hoy a la firma del rey el decreto indultando de la pena de muerte y conmutando por la inmediata alveo Roldán, del Puerto de Santa María.

SS. MM. y AA. han pasado en milords por el Retiro.

Mañana será recibido por S. M. el rey en audiencia de despedida el señor marqués de Casa-Fuerte, ministro de España en Rumania, quien saldrá mañana en el espreso para París y Bucharest.

Ha oído un periódico que el Sr. Cos-Gayon trata de restablecer las antiguas administraciones económicas.

El nombre no hace al caso, y lo mismo da que se llamen delegaciones de Hacienda que administraciones; lo que se quiere es simplificar los procedimientos en cuanto sea posible para que los miles de expedientes que hay en curso tengan una resolución breve, evitando de esta manera los gravísimos perjuicios que al Tesoro y a los interesados se les siguen por la marcha lenta que desgraciadamente llevan y han llevado hace mucho tiempo las reclamaciones administrativas.

En Hacienda es donde más falta hace una reforma que acabe para siempre con los rutinarios procedimientos que tanto entorpecen los asuntos.

El ministro que lo consiga, crea ecología que prestará un gran servicio al país.

La República, diario federal, que viene publicando una serie de notables artículos sobre la coacción republicana, publica hoy uno bajo el título de «El primer deber», en que manifiesta la necesidad de que la coacción se realice sin declamaciones huecas ni palabrerías, y llega a solicitar en nombre del partido federal ese acuerdo, que consideramos salvador para la democracia. El artículo termina de este modo:

«No desoigamos los clamores del país. La conveniencia de todos impone la coacción republicana. El primer deber de todos los republicanos es hoy el de realizarla.»

Ha fallecido en esta corte el general Mata y Alós, marqués de Torre Mata. Nació en Gerona el día 13 de noviembre del año 1807. Ingresó en el colegio de artillería en 1821. Hizo una brillante campaña en la guerra de los Siete Años, mereciendo varios ascensos y condecoraciones.

En los sucesos de Madrid del año 54 tomó parte muy activa. Se le encargó la tranquilidad y orden público de la villa y corte. Recibió orden espresa de S. M. la reina para reprimir con las fuerzas los desórdenes, y al frente de la escasa guarnición tomó a la bayoneta la plaza Mayor y estrechó la guarnición sobre la parte del Sur.

Divididas las fuerzas en dos columnas al día siguiente atacó al enemigo lanzándole de sus posiciones.

El año 1858 ascendió a teniente general; siete días antes de la revolución de setiembre le confirió el cargo de capitán general de Castilla la Nueva, renunciando el cargo cuando se inició el movimiento.

Actualmente era senador vitalicio.

En una carta de Italia que ha recibido hoy un distinguido hombre público se lee lo siguiente:

«Aquí estamos en plena crisis. La situación es gravísima. Si no hubiese muerto Sella, el rey Humberto lo llamaría a formar gabinete; hoy no se sabe a quién acudir.»

En el salón de conferencias del Congreso ha habido esta tarde muy poca animación. Se comprende; hacia una tarde primavera y los asuntos políticos están ya suficientemente discutidos, para saber a qué atenerse.

El *Globo* trata en tono de broma la cuestión de la apertura del Pirineo por Canfranc, y en su afán de hacer la oposición al gabinete del Sr. Cánovas del Castillo, inventa sobre este asunto una historia complicada, de la que resulta en esencia que el actual gobierno no ha hecho sino entorpecer y demostrar el empalme de la línea férrea, que tanto desean los aragoneses, para terminar, al fin, por desearla dicha línea internacional.

En los círculos políticos y centros oficiales a donde hemos acudido para aquilatar la verdad de estas noticias—pues esta es la misión de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA—nos han declarado que todo ello es absolutamente falso; que no ha habido ni el proyectado

de primera comisión de que habla el *Globo*, ni mucho menos tal primera comisión, sino una sola comisión, la cual no ha sufrido más cambio ni alteración, que el ingeniero civil, que de ella formaba parte, que fué destinado a una comisión urgente del servicio y reemplazado por otro de su misma categoría. La comisión española no ha propuesto el aplazamiento hasta hoy, indispensable para conocer el terreno, y estudia sobre él las cuestiones, tiempo que ha sido perdido por los franceses.

Por último y después de la farsa y desmentido de los pretendidos ofrecimientos, hechos desde París, se obtendrá probablemente el empalme de la línea por Canfranc, gracias, única y exclusivamente, al celo con que el gobierno actual gestiona en favor de ella, a menos que estas gestiones no se estrellen en exigencias imposibles por parte de Francia, lo cual no es de esperar.

El gobierno conservador, al tomar con el calor que toma este asunto, lo ha hecho no solo por satisfacer las aspiraciones aragonesas, sino también para que no quede sin efecto ni resultado la inauguración llevada a cabo por S. M. el rey.

Veán nuestros lectores cómo los informes del *Globo* eran imaginarios, solo por tratar en son de chacota tan importante asunto.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 26 DE MARZO

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

**PRESDENCIA.**—Real decreto declarando improcedente una competencia a suscitada entre el gobernador de Almería, y el juez de primera instancia de la capital.

**HACIENDA.**—Real orden nombrando el tribunal que ha de juzgar los 4 xámenes de ingreso en el cuerpo de aduanas.

**FOMENTO.**—Otra autorizada a D. Ricardo Borjas y otro para establecer una salina marítima en el manso de Gortay.

LA AGENCIA FABRA NOS COMUNICA ESTA MAÑANA LOS SIGUIENTES TELEGRAMAS: París, 25. BOLSA. Fondos franceses: 3 por 100, 75-75; 4 1/2 por 100, 106-80 0/0; Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 61-40 0/0; Obligaciones de Cuba, 494-00; consolidados ingleses, 102 1/8. Ultima hora: 4 por 100 exterior, 61 5/8; Idem amortizable, 73 0/0; Obligaciones de Cuba, 00-00.

**LONDRES, 25.** Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 español, 61 3/8. París, 25. Senado.—Se aplaza la discusión del proyecto de ley sobre divorcio, para después de las vacaciones de Pascua por una gran mayoría.

La comisión de presupuestos elegida se muestra favorable al proyecto presentado por el gobierno y a la realización de las economías que en el mismo se proponen.

En el consejo de ministros celebrado esta mañana, el presidente del mismo, Sr. Ferry, ha expuesto a sus compañeros el estado de la Cámara, cuya actitud da una gran fuerza al gobierno en la cuestión de Madagascar.

**LONDRES, 25.** Cámara de los Comunes.—El ministro señor Fitz Maurice, contestando al diputado señor Churchill, dice que si el general Graham consigue dispersar a los rebeldes, cree que no habrá ninguna dificultad, mediante el concurso de las tribus amigas, para franquear el camino de Berber. El general Graham, hañadido, salió esta mañana de Suakin con tropas y numerosos árabes amigos, dirigiéndose a Tamanih.

Circula el rumor de haber huido Osman-Digma. París, 25. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 61-43. Adén, 24.

Ho y ha llegado a este puerto vapor-correo del marqués de Campo, Barcelona, y continúa su viaje sin novedad hacia Barcelona.

**LONDRES, 25.** Sesión de la noche última. El ministro lord Hartington, contestando a un discurso del jefe conservador Northcote dice que no puede todavía fijar la época en que el gobierno podrá dar comunicación a las Cámaras de la situación de la Hacienda egipcia, y de las medidas adoptadas para la defensa y seguridad de este país.

Espera no obstante poder dar alguna comunicación antes de las próximas fiestas de Pascuas, si suase pronto restablecido el telegrafo con Khartum y por lo tanto el gobierno inglés pudiese ponerse en correspondencia con el general Górdon.

Confirma que continúa la interrupción telegráfica con aquella plaza y añade, que el gobierno no ha recibido informes posteriores a los que participó a la Cámara hace algunos días al tratarse de las medidas adoptadas en Khartum por el indicado general y no solamente no ha vuelto a tener noticias de este, sino que ni siquiera sabe qué hayan llegado a su poder las instrucciones que recientemente se le enviaron.

**ROMA, 25.** Se cree que el ministerio se recompondrá mañana.

**LONDRES, 25.** Segun el *Daily Telegraph* el general Coetlogon comandante que fué de Khartum ha llegado al Cairo.

Dice que Khartum no está amenazado pero que es necesario reforzarlo cuanto antes. Otros periódicos han recibido telegramas del Cairo anunciando que la situación del general Górdon es crítica, y que Khartum está completamente bloqueado por los sudaneses.

El *Times* de esta tarde publica telegrama de Suakin, fecha de hoy, anunciando que los ingleses atacarán el jueves próximo el campamento de Osman-Digma.

**ROMA, 25.** Los periódicos católicos no confirman el rumor de que el Papa vaya a abandonar inmediatamente a Roma.

Dan a entender sin embargo que si su libertad continúa siendo coartada, no podrá seguir permaneciendo en esta capital.

Don Carlos de Borbon se propone seguir residiendo en Nápoles.

**PARIS, 25.** Segun informes de buen origen la cuestión de Andorra está a punto de terminar satisfactoria y amistosamente.

Por el ministerio de Fomento se ha dictado, con fecha de ayer una real orden mandando que los días festivos se suspendan los trabajos en las obras públicas.

Parece que la plaza de consejero de Estado, vacante por jubilación del señor marqués de Santa Cruz de Aguirre, la ocupará el señor Enriquez, director general de Obras públicas.

Ha sido suspendido el alcalde de Zamora. La sociedad Española de Higiene celebrará sesión pública mañana a las ocho y media en su local de la costanilla de los Angeles.

La estatua de Gambaeta que para la villa de Cahors ha construido Falguere, tiene tres metros de altura y representa al gran

adorador con la cabeza descubierta, la mano derecha apoyada sobre un cañon y el brazo izquierdo estendido.

La inauguración se verificará el 14 de abril próximo.

En el banquete dado al Sr. Martos por el Sr. Párraga no estuvo representado ningún periódico.

El gobernador de Orense ha impuesto 500 pesetas de multa al director del *Eco de Orense*. La comisión ejecutiva de la prensa entenderá en el asunto.

Los sargentos presos de Ciudad-Rodrigo se llaman Nicolás del Río, Enrique Ferrer y Antolin Bermejo, y el de igual graduación del regimiento de Garelano, Angel Fernandez.

Anoche se verificó en el teatro Real el beneficio de la prima donna Elena Teodorini. La falta de espacio nos obliga a dejar para la edición de la tarde la reseña de la fiesta, en la que obtuvo una verdadera ovación, así como la de los regalos con que fué obsequiada tan distinguida artista.

Los conservadores que leyeron anoche el programa que el *Día* publica para la reconciliación de los elementos liberales, decían que faltaba una declaración en el programa, a saber: la de que no se ataque personalmente por los fusionistas a los hombres y al jefe de la izquierda.

Hay pocas novedades políticas y la animación se reduce en estos momentos a la polémica del periodismo.

Los amigos del gobierno dicen sobre las cuestiones electorales que quedarán muy reducidos en el Parlamento los cargos que ahora se hacen al Parlamento.

Nuevas adhesiones a la protesta de la prensa: *El Paeto Andaluz*, de Sevilla; *Córdoba Ilustrada*; *la Luz de Avilés*; *la Propaganda* de Talavera; *la Izquierda*, de Almería; *el Eco de Asturias*; *el Laberinto*, de Ciudad-Real; *el Ontaño*, de Aranjuez; *la Voz y el Fiscal*, de Madrid; *el Pueblo Catalan*, de Barcelona.

Sospechando, sin duda, que fueran muchas las personas que irían a ver a los detenidos a quienes se ha levantado la incomunicación, se ha colocado en la puerta interior de las prisiones de San Francisco un anuncio que dice así:

«No puede visitarse a los presos y arrestados en este establecimiento sin autorización escrita, firmada por la autoridad competente.»

Esta autorización la facilitará el gobernador de las prisiones, coronel graduado teniente coronel D. José Montoya, quien tiene abierta su oficina para el público todos los días, de una a tres de la tarde. En ella, las personas que deseen ver a los presos, podrán proveerse de la correspondiente papeleta para visitarlos.

Ayer no llovió en ninguna capital de la Península.

Asegura la *Patria* la próxima llegada a Madrid, en uso de licencia, del Sr. Diosdado, ministro de España en Marruecos.

*El Progreso* ha sido denunciado por un artículo de variedades titulado «El rey de Iria».

Anoche recibimos este telegrama de nuestro servicio particular. Valencia, 25 (7 t.). La corrida muy animada. Los toros de Lafita, superiores. Salvador y Paco Sanchez, muy bien. Los dos hermanos han recibido una grandísima ovación.

Caballos muertos, 13.—A. El *Irurac-bac*, de Bilbao, fué denunciado por el número del miércoles último.

Ayer sufrió nueva denuncia por la carta de uno de sus corresponsales de Madrid. Este corresponsal nos dice que tiene la evidencia de no haber atacado ni aludido directa ni indirectamente a las instituciones ni al ejército.

La línea telegráfica de Tavoy a Bangkok ha quedado restablecida.

PRISIONES EN PORTUGAL.—El *Journal de Noite*, periódico de importancia en el vecino reino, y uno de los mejor enterados, publica las siguientes noticias sobre las prisiones de españoles en Portugal.

«Cuando ocurrieron los acontecimientos del 5 de agosto de 1853 en Badajoz, todo el mundo recordará que era jefe de la junta revolucionaria el Sr. Ruben Landá. Conducido a Lisboa con sus compañeros, pidió pasar a Francia, haciéndole conducir allí el gobierno con otros dos emigrados que manifestaron iguales deseos. La policía francesa los vigió siempre con gran cuidado y consiguió saber que últimamente habían vuelto a tomar el camino de Portugal.»

«Avisada desde luego la policía portuguesa, el señor comisario general tomó a su vez las convenientes precauciones para que ni el señor Landá ni los compañeros que con él venían, pudiesen escapar con cualquier disfraz, ó se ocultasen en sitio donde pudiesen burlar la acción de la policía, haciendo de nuestro país teatro de sus conspiraciones.»

«Con tanto acierto fueron tomadas estas medidas que su excelencia supo que los emigrados de más importancia habían llegado, estando cuatro alojados en el nuevo hotel Español, rua dos Tanqueiros, 19, piso segundo, y uno en el piso cuarto de la casa número 208 de la misma calle.»

«Esta mañana el señor comisario general, con algunos agentes, se dirigió a la primera de dichas casas, al mismo tiempo que el comisario de la segunda division se dirigió a la segunda, llevando a cabo la detención de dos emigrados, con asistencia del cónsul de aquel país, en Lisboa, D. Juan de Castro.»

«Los emigrados estaban todavía en la cama. El señor comisario general los hizo conducir al gobierno civil, dando al mismo tiempo orden de que fueran detenidos y conducidos al mismo punto otros españoles igualmente sospechosos, que desde hace algun tiempo residen en Lisboa.»

«Los principales presos son: D. Eusebio Gonzalez, teniente coronel de Covadonga; el Sr. Ruben Landá, presidente que fué de la junta revolucionaria de Badajoz; D. José María Lopez, secretario de esta junta, y don Vicente Martín Bas, alcalde de aquella ciudad desde 1865 a 1874.»

«Hay otros dos presos, Vicente Martín Acevedo, sastre, y José Ferrera Rodriguez, cantero, que son también de Badajoz y que pidieron ser entregados a las autoridades de aquel país.»

«No queremos ir a los buques,—decían ellos. De acuerdo con el cónsul de su nación ha sido concedido lo que pedían, saliendo para Badajoz esta tarde en el tren de las 6 40 minutos.»

«Los otros presos que pertenecen a la colonia española aquí residente, son, Teodoro Salazar, Rafael Castancira, Rafael Pulido, Antonio Rosa, Mateo Vazquez y su mujer Leandra Alvarez.»

A las cuatro de la tarde fueron conducidos

por la policía a la intendencia general de Marina y de allí a bordo del *Vasco de Gama*.

Escusamos en arear la importancia que atribuye el gobierno a estas prisiones. Basta recordar que estos emigrados, jefes del movimiento de Badajoz, que habían sido conducidos a Francia, estaban de nuevo alojados ocultaente en Lisboa.

Dice la *Correspondencia de Valencia*: «Nuestro digno capitán general, D. Marcelo de Azcárraga, ha terminado la revisión de los cuarteles y de todas las dependencias de guerra, enterándose con la mayor detención hasta de los más insignificantes detalles. El Sr. Azcárraga se propone completar la reorganización iniciada por su antecesor, a fin de que la guarnición de este distrito sea un modelo de instrucción y disciplina.»

La sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País ha publicado el programa de premios artísticos e industriales que annualmente ofrece.

«Primer premio.—Diploma de honor al autor del mejor cuadro al óleo, de carácter histórico, de género o alegórico, que represente algun hecho interesante ocurrido en la provincia y que se relacione con cualquiera de los fines que son objeto de la misión en esta sociedad.»

«El autor premiado recibirá quinientas pesetas como indemnización de gastos.»

«Premio segundo.—Diploma de honor al autor de la mejor escultura original que represente el busto de uno de los personajes difuntos e hijos de la provincia de Barcelona, que más se hayan distinguido por sus adelantos en las ciencias, en la literatura ó en las bellas artes. Este trabajo ha de ser de tamaño natural y vaciado en yeso.»

«El autor premiado recibirá doscientas cincuenta pesetas como indemnización de gastos.»

«Premio tercero.—Diploma honorífico y permiso de usar el escudo de esta sociedad al industrial que durante el quinquenio de 1873 a 1878 haya introducido y planteado alguna nueva industria en España.»

«Premio cuarto.—Diploma honorífico y permiso de usar el escudo de esta sociedad a la persona que presente un trabajo ó invento científico ó industrial de notable mérito.»

Ante la sala tercera del Supremo se ha presentado una querrela contra el gobernador de Córdoba, Sr. García Espinosa. Se están preparando otras cuatro ó cinco contra el mismo señor.

Segun telegrama que recibimos anoche a Lérida, los izquierdistas de esta localidad celebraron una reunión para reconstituir el comité provincial. Hay 137 comités adheridos y hubo mucho entusiasmo.

Los ex-ministros fusionistas que son diputados, presentarán todos sus candidaturas en las nuevas elecciones por los mismos distritos que ahora representan.

Indicase a un ex-diputado conservador y ex-gobernador civil para ocupar una de las direcciones que quedarán vacantes en la nueva combinación de altos cargos.

La política interior del partido liberal, no afecta, como pretende algun periódico, al partido conservador, el cual, como todos los partidos que tienen el convencimiento de sus doctrinas, obra con arreglo a ellas exclusivamente.

Así lo dicen los ministeriales. Van confirmandose los rumores que circularon hace algunos días, anunciando que la oposición liberal se acercaría conforme se aproximase la fecha de la disolución de Cortes.

Estos fonómenos, segun la gente política experimentada, se repiten siempre en casos análogos.

El SÁNDALO CIRINO (*syrium myrtifolium*), árbol originario de Bombay, es objeto de una grande explotación hoy día. Adornas del uso constante que tiene en la perfumería y la canisteria para la fabricación de jabones, saquitos y cofrecillos, acaba de conseguir un puesto considerable en la terapéutica. Su esencia, tomada interiormente, suprime el bálamo de copoba, el cubeba y las inyecciones, sin presentar ninguno de los inconvenientes de estas preparaciones. Un farmacéutico de París, Mr. Midy, que importa y destila el palo de sándalo cirino de Bombay, ofrece su esencia pura bajo la forma de cápsulas, que se toman con facilidad y cortan los flujos más inveterados en cuarenta y ocho horas.

En muchas ocasiones se nota en los niños de pecho un desasosiego doloroso, calor de la piel, un insomnio molesto, combinado con un enfriamiento rápido y visible, que se debe en general a la menor abundancia de leche de la nodriza ó a la falta de los principios nutritivos que hacen de la leche el alimento por excelencia de la niñez. Para remediar estos desórdenes basta con dar al ama algunos frascos del JARABE DE DUSART, al lacto-fosfato de cal, que aumenta la riqueza de la leche y acrecen su caudal, llevando a la criatura los elementos necesarios a su desarrollo y a la constitución de sus huesos y acabando con las usuales *diarreas crónicas*.

AVISO. Está reconocido por los mejores médicos del mundo entero, que los Bizcochos del Dr. Oliver son el más poderoso purgativo conocido, y el específico por excelencia de la Sifilis y de los terribles emfermedades que provienen de la misma. Además este remedio soberano, que se encierra en cajas de hoja de lata, tiene la inmensa ventaja de conservarse infinitamente, y la de poder tomarse en secreto y poder trasportarse a todas partes. Se encuentran en todas las buenas farmacias. Venta al por mayor: García, Tetuan, 15 Madrid.

ESPECTACULOS PARA H. Y. TEATRO REAL.—S 12.—F. 114 de ab.—T. 1.ª par.—Linda. ESPAÑOL.—S 12.—5.ª serie.—F. 19 de ab.—T. 1.ª impr.—La pata de cabra. ATOL.—S 12.—T. 1.ª impr.—5.ª de seis.—El reloj de Luerna. TEATRO CIRCO DE PRICE.—S 12.—F. 2

